

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Metode Penelitian**

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Penggunaan metode penelitian deskriptif ini bermaksud untuk menggambarkan objek penelitian yang aktual, yakni mengenai struktur wacana percakapan dalam acara catatan demokrasi di tv one episode prahara partai demokrat serta relevansinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia.

Selain itu, dengan menggunakan pendekatan kualitatif diharapkan peneliti dapat melakukan penelitian secara maksimal serta mendalam. Sehingga nantinya dapat menghasilkan data yang akurat mengenai struktur wacana percakapan dalam acara catatan demokrasi di tv one episode serta relevansinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia.

#### **B. Data dan Sumber Data**

Arikunto (2013: 172) mengungkapkan bahwa sumber data penelitian adalah subjek tempat data dapat diperoleh. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu berupa data percakapan yang terdapat dalam acara catatan demokrasi. Penelitian ini menggunakan dua sumber data yang selanjutnya diklasifikasikan menjadi data primer dan data sekunder. Menurut Arikunto (2013: 21-22) data primer adalah data dalam bentuk verbal atau kata-kata yang diucapkan secara

lisan, gerak-gerik atau perilaku yang dilakukan oleh subjek yang dapat dipercaya, dalam hal ini subjek penelitian (informan) yang berkenaan dengan variabel yang akan diteliti. Data primer dalam penelitian ini adalah struktur wacana percakapan dalam acara catatan demokrasi di tv one episode prahara partai demokrat serta relevansinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia.

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari dokumen-dokumen grafis (tabel, catatan, notulen, rapat, SMS, dan lain-lain) foto-foto, film, rekaman video, benda-benda lain yang dapat memperkaya data primer (Arikunto, 2013: 22). Data sekunder dalam penelitian ini adalah video acara catatan demokrasi di tv one, skripsi, website, dan buku-buku yang berkaitan dengan penelitian ini.

### **C. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan teknik simak, catat, dan dokumentasi. Teknik simak digunakan untuk memperoleh data yang dilakukan dengan menyimak pengguna bahasa, dalam hal ini menyimak berkaitan dengan pengguna bahasa secara lisan (Mahsun, 2012: 92). Teknik simak ini digunakan untuk menjaring data yang terdapat dalam percakapan di acara catatan demokrasi tersebut.

Teknik catat adalah teknik lanjutan yang dilakukan untuk mererapkan teknik simak. Pada teknik ini, data-data yang dicermati selama pengamatan atau penyimakian terhadap subjek penelitian dicatat agar memudahkan peneliti untuk mengetahui bagian-bagian percakapan yang akan diteliti. Arikunto (2013: 274) menyebutkan bahwa teknik dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dengan

cara mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen, rapat, lengger, agenda, dan sebagainya. Menurut Sugiyono (2015: 329) dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, yang berupa gambar, patung, film, dan lain-lain. Dokumentasi adalah penelitian yang mengumpulkan, membaca, dan mempelajari, berbagai bentuk data tertulis (buku, majalah atau jurnal) yang terdapat diperpustakaan terkait dengan penelitian. Internet atau instansi lain yang sesuai dengan materi penelitian untuk dijadikan bahan argumentasi dalam penelitian ini. Adapun prosedur yang dilakukan untuk mengumpulkan data adalah sebagai berikut.

1. Menonton acara catatan demokrasi di Tv One episode prahara partai demokrat.
2. Mengidentifikasi struktur wacana percakapan dalam acara catatan demokrasi di Tv One episode prahara partai demokrat.
3. Mencatat hal yang berhubungan dengan struktur wacana percakapan dalam acara catatan demokrasi di Tv One episode prahara partai demokrat.
4. Mencari RPS yang memiliki KD mengenai materi pokok wacana
5. Menetapkan RPS yang akan digunakan dengan mengacu pada materi struktur wacana.

#### **D. Teknik Penganalisisan Data**

Teknik analisis data dalam penelitian menggunakan teknik analisis data deskriptif dengan cara menganalisis struktur wacana percakapan dalam acara

catatan demokrasi di tv one episode prahara partai demokrat serta relevansinya terhadap pembelajaran bahasa Indonesia.

Dikarenakan objek yang diteliti berupa *Talkshow* maka dalam penelitian ini, penulis dengan cermat memperhatikan serta mengamati semua isi yang terkandung dalam acara catatan demokrasi tersebut. Adapun langkah-langkah dalam penganalisisan data tersebut antara lain:

1. Dari hasil penyimakannya, peneliti menyeleksi bagian-bagian yang sesuai dengan topik penelitian.
2. Tahap selanjutnya, peneliti mengelompokkan bagian-bagian yang menginterpretasikan struktur wacana percakapan dalam acara tersebut.
3. Bagian yang telah dikelompokkan, dianalisis sesuai dengan topik penelitian.
4. Peneliti kemudian melakukan interpretasi hasil analisis struktur wacana percakapan dalam acara catatan demokrasi di Tv One Episode Prahara Partai demokrat.
5. Selanjutnya peneliti menginterpretasi terhadap RPS yang berkaitan dengan wacana guna menemukan relevansi struktur wacana percakapan dalam acara catatan demokrasi di Tv One episode prahara partai demokrat jika digunakan sebagai acuan bahan ajar di perguruan tinggi.
6. Merelevansikan hasil penelitian berupa struktur wacana percakapan yang ditemukan dalam acara catatan demokrasi di Tv One episode prahara partai demokrat di perguruan tinggi dengan mengacu pada tiga kriteria pemilihan ajar bahasa Indonesia yang baik ditinjau dari aspek bahasa, kematangan jiwa, dan aspek sosial budaya.

7. Menginterpretasikan ketiga kriteria pemilihan bahan ajar bahasa Indonesia dengan menemukan keterkaitan antara hasil penelitian mengenai bentuk struktur wacana percakapan dalam acara catatan demokrasi di Tv One episode prahara partai demokrat dengan teori, sehingga layak digunakan atau tidak.
8. Mendeskripsikan hasil interpretasi, kemudian dideskripsikan sebagai hasil analisis.

